

# **DiariodePontevedra**

Fecha: 10/06/2011 Sección: PONTEVEDRA

Páginas: 8

**MEDIO AMBIENTE** ► «Espero estar alí, como tamén espero estar cando se inaugure o refuxio de animais». En la hora del adiós, la concelleira de Medio Ambiente Natural, la socialista Celia Alonso, reivindicó su gestión en los últimos cuatro años anunciando que Pontevedra se presenta a un concurso ambicioso: ser capital europea de la biodiversidad

# Pontevedra quiere ser capital 'verde'

TEXTO: MANUEL JABOIS
FOTOS: GONZALO GARCÍA | DAVID FREIRE

EN UN AMBIENTE de despedidas en el Concello de Pontevedra, con el aire a transición para los concejales socialistas -no repite ninguno- la concelleira Celia Alonso anunció ayer que la ciudad de Pontevedra compite para ser declarada capital 'verde' como ciudad campeona en biodiversidad en el apartado de urbes de entre 30.000 y 200.000 habitantes. Alonso exhibió su testamento, una suerte de reivindicación del trabajo ecológico realizado por el Ayuntamiento en los cuatro años de su gestión gracias al cual se han recuperado entornos naturales, eliminado especies invasoras y erradicado, en la medida de lo posible, vertidos fecales y otras malas hierbas.

En su exposición, Alonso señaló que de lo que más orgullosa está es de la recuperación de la Xunqueira de Alba, donde se aspira ahora a tener la declaración de Espazo Natural de Interese Local (ENIL). «Alí plantáronse máis de 500 árbores autóctonas, entre elas 104 cerdeiras formando un fermoso paseo nun dos camiños principais; colocáronse 10 caixas para morcegos; retiráronse 500 exemplares de cangrexo americano (especie in-

Celia Alonso aspira a lograr la declaración de Espazo Natural de Interesa Local para la Xunqueira de Alba, completamente remozada

vasora); retirouse manualmente máis dunha tonelada de lixo da zona marismal: arranxáronse os camiños e as pasarelas peatonais; mantívose a actividade tradicional da corta de xunco para abono do terreo e editáronse distintas guías informativas sobre aves, anfibios e coñecemento das especies animais e vexetais, a través das súas peculiaridades no uso dos sentidos. Houbo tamén actividades de anelamento de aves migrantes e instaláronse observatorios para a contemplación de aves e paneis informativos», destacó. Además, el Concello pretende que la declaración del ENIL llegue también al Gafos, en cuyas riberas la Concellería trabaja en la eliminación de vertidos y especies invasoras, además de promocionar visitas

guiadas dentro de un proyecto de educación medioambiental.

Habrá tres ganadores por cada categoría, y saldrán doce ciudades premiadas en toda España que estarán representadas en Bruselas, donde espera acudir Alonso, impulsora del proyecto: «Claro que confío estar, é unha ilusión que teño, como tamén na inauguración do refuxio de animais. iniciativas nas que puxen todo da miña parte», afirmó ayer. De estas doce ciudades premiadas se elegirá la ciudad 'capital de la biodiversidad' en una segunda votación, y los ganadores participarán en un encuentro en Bruselas. donde presentarán su estrategia medioambiental delante de una audiencia formada por miembros de las instituciones comunitarias,

expertos en biodiversidad y medios de comunicación. Finalmente, se editará una publicación con las ac-tuaciones de los ganadores.

La iniciativa comenzó en 2009 a cargo de la Asociación Alemana para el Medio Ambiente, como entidad coordinadora. Al proyecto se sumaron inmediatamente Eslovaquia, España, Francia y Hungría, que son los países socios de la Fundación Biodiversidad. El concurso valora las iniciativas municipales en cinco apartados: uso del suelo; espacios verdes; biodiversidad en la agricultura, montes y masas de agua; comunicación, educación y participación y seguimiento de la biodiversidad.

Por ejemplo, en el apartado de 'Espacios verdes', la Concellería presenta al jurado las sucesivas campañas de recorridos por los bosques y zonas naturales del entorno de Pontevedra (conmemorando el Año Internacional de los Bosques. que se celebra en 2011). En este proyecto participaron 600 personas y se repartieron 1.100 guías informativas. Entre las acciones realizadas está también la última campaña informativa sobre especies invasoras vegetales y animales que se desarrolló tanto en el centro urbano como en las parroquias. Celia Alonso quiso destacar por último a los técnicos y al personal municipal que colaboraron con la Concellería durante estos últimos cuatro años. Desde alumnos de colegios implicados hasta los propios políticos, Pontevedra ha puesto toda la carne en el asador para ser capital

#### En imágenes



## Parajes naturales

En la imagen, una ruta de senderismo por el río Almofrei, otro de los paisajes en las que la Concellería de Medio Ambiente Natural 'metió mano' en estos cuatro años para poder disfrutarlo. El concurso europeo en el que compite Pontevedra está enmarcado en el programa Life



## Xunqueira de Alba

En A Xunqueira de Alba el Concello plantó más de 500 árboles, entre ellos 104 cerezos. También se colocaron diez cajas para murciélagos y se retiraron, por ser una especie invasora, 500 ejemplares de cangrejo americano Asimismo, toneladas de basura fueron sacadas de la zona



## Día del **árbol**

En el informe presentado por el Concello para aspirar a la capitalidad europea de la biodiversidad se incluye un amplio abanico de actividades, que van desde un curso de fotografía de insectos a la realización de un herbario. Entre ellas, también la celebración del Día del Árbol, en la imagen

## Una ciudad natural

El trabajo de la Concellería socialista también destacó en sucesivas campañas desarrolladas durante este último año, y que comienza por la iniciativa Pontevedra naturalmente' con la que se difundieron imágenes con los valores naturales de los ríos del municipio. Alude también a la edición de la guía informativa 'La ciudad del agua', que recoge el Reglamento Municipal de Vertidos, a la red municipal de pluviales y saneamiento y la campaña de sensibilización y ahorro en el consumo 'Mójate con nosotros'.

#### **Dossier**

El informe continúa con la reciente campaña contra el vaciado de cubos de aguas de limpieza de portales en las alcantarillas de aguas pluviales. Y finalmente se refiere a las obras para eliminar y corregir puntos de vertido en los ríos y en la ría. Es un dossier que ahora tendrá que valorar el jurado que decidirá la suerte de Pontevedra